



Editorial

Economía circular

600 mil millones netos de ahorro, 2 millones de empleos y un crecimiento del PIB de un 1%, según las propias cifras de la Comisión, y sin embargo el paquete de Economía Circular ha sido lanzado por la borda. Para los agricultores y los gestores de fincas esto es algo difícil de entender: sabemos que la reducción de residuos es esencial.

Para nosotros, la reducción de los residuos debe transcurrir por dos vías; la primera mediante la reducción de residuos en la cadena alimentaria: que Europa siga haciendo un uso indebido de 100 millones de toneladas de alimentos anualmente no es sólo una pérdida terrible, sino también una declaración del valor que nuestra sociedad otorga a los productos agrícolas y forestales.

El segundo camino es la muy necesaria reducción de los insumos desperdiciados. Esto no es sólo una carga financiera a pagar en insumos como fertilizantes, agua y protección de cultivos, además si no se aplican correctamente, pueden terminar imponiendo presiones adicionales sobre nuestro medio ambiente, y en consecuencia en el presupuesto de los propietarios rurales.

Una tendencia hacia un mayor reciclaje y una reducción de la cantidad, a veces desorbitada, de residuos en la cadena alimentaria debe ser bien recibida, sobre todo porque ha sido trazada con el aporte de todas las partes interesadas, tanto por parte de la industria como de los agricultores y las ONGs. Por lo que esperamos a la espera de una nueva propuesta.

ELO va a resaltar la importancia de la economía circular en el VIII Foro para el Futuro de la Agricultura. Con ponentes como los Comisarios HOGAN y VELLA, así como Secretario General de la FAO José Graziano da SILVA, el foro promete ser una vez más el punto culminante del calendario agroambiental de Bruselas.

Thierry de l'ESCAILLE
Secretario General de la ELO



J. POTOČNIK

Un nuevo Presidente para un Foro exitoso



Desde el I Foro para el Futuro de la Agricultura (Forum for the Future of Agriculture - FFA), Franz FISCHLER ex Comisario de Agricultura y Desarrollo Rural ha sido siempre el Presidente de este evento. Después de crear y desarrollar este foro durante muchos años, ha decidido dar el relevo a Janez POTOČNIK. En esta entrevista, el ex Comisario de Medio Ambiente expresa sus opiniones sobre el FFA y el futuro de la seguridad alimentaria y ambiental.

Equipo de FFA: La VIII edición de FFA será presidida por usted, señor POTOČNIK.

Janez POTOČNIK: Sí, estoy proyectando perpetuar con esta historia de éxito continuado del FFA tal y como ha hecho Franz FISCHLER tan formidablemente durante los últimos siete años. Yo mismo como hijo de agricultor, acepto esta invitación con una motivación especial en apoyar a los agricultores a prepararse para los cambios que son inevitables. Estas transformaciones están principalmente relacionadas con 2 elementos: la sostenibilidad de la gestión de los recursos y la erradicación de la pobreza; en ambas cuestiones los agricultores juegan un papel esencial. Como ex Comisario de Medio Ambiente he asistido a las últimas ediciones del FFA, y creo

que esta es una fórmula en la que merece la pena invertir tiempo y reflexión. Tenemos que pensar en un nuevo camino para los agricultores, que funcione para nuestro medio ambiente, para sus empresas y para sus familias. El FFA siempre ha reunido una amplia gama de diferentes grupos de interés, si queremos tener éxito en el enfrentamiento de los desafíos futuros, necesitamos trabajar todos juntos y para ello es crucial adoptar un enfoque holístico y pensar de una manera interdisciplinaria.

Equipo de FFA: En su opinión y dada la actual evolución económica, ambiental y social mundial, ¿cuál es el futuro papel de la agricultura europea?

JP: La agricultura tiene por un lado un papel crucial en el apoyo a nuestra futura seguridad alimentaria y por el otro asegurando que la producción sea sostenible. Los agricultores deben proteger nuestras fuentes de agua, sin contaminarlas, deben proteger nuestros suelos y velar por la conservación de nuestra biodiversidad en lugar de su destrucción. A menos de que los agricultores trabajen de una manera que garantice la preservación de estos servicios ambientales públicos cruciales, se estará socavando nuestra capacidad de producir en el futuro. Asegurar una producción sostenible es claramente el mayor interés de los propios agricultores. Tienen que pensar más en el largo plazo y salvaguardar los intereses de las futuras generaciones. Si se quiere apoyar una agricultura que tiene un papel clave en el apoyo a la seguridad alimentaria, tenemos que preparar a los agricultores para el futuro que se avecina. Ellos deben ser reconocidos por los bienes públicos a través del apoyo del público, pero los presupuestos son ajustados y deben encontrar nuevas formas de apoyar la provisión de bienes públicos. (...)

Un ambiente saludable, incluyendo suelos fértiles, agua y aire limpio, es la base de la producción sostenible de alimentos y a largo plazo. El hecho de que la Asamblea General de las Naciones Unidas haya declarado 2015 como Año Internacional de los Suelos indica que existe la conciencia de su importancia mundial. Espero que podamos usar este año no sólo para sensibilizar y educar a los agricultores sobre la importancia del suelo, sino a toda la sociedad. Finalmente, como Presidente entrante, sería negligente si no diera una cálida bienvenida a los lectores de CountrySide a unirse a nosotros al VIII FFA el **31 de marzo de este año** en "the Square".

Equipo de FFA : Gracias por la entrevista.

La versión completa del artículo está disponible en inglés y francés.





© Marine W. Cros

La innovación en el centro del escenario

Las nuevas prácticas y tecnologías para la cadena agroalimentaria fueron las protagonistas de la primera Cumbre de Innovación Alimentaria, celebrada en Bruselas el 3 de febrero y organizada por Premier Cercle con el apoyo de ELO.

Con la presencia de los actuales Comisarios Europeos de Agricultura y Salud y Seguridad Alimentaria, así como representantes de la cadena alimentaria líderes «de la granja a la mesa», la Conferencia no sólo demostró la necesidad de innovación, sino también puso de relieve los principales desafíos y próximas innovaciones que afectarán a las explotaciones europeas en los próximos años.

A lo largo de la Conferencia, los ponentes y participantes dejaron claro que hay un alto porcentaje de la inversión de su volumen de negocios destinado a la investigación e innovación a lo largo de la cadena alimentaria. Como la innovación es vital para mantener la competitividad a lo largo de la cadena alimentaria; para el agricultor al por menor, su estimulación a nivel europeo es un componente vital para el crecimiento de la economía. Sin embargo, como advierte el Vicepresidente de Innovación de DSM Hans-Christian AMBJERG, muchas empresas notan actualmente que el exceso de regulación de la UE «está provocando una desaceleración» en el ritmo de la innovación, y que a las empresas de este continente se les está haciendo cada vez más difícil crecer.

Uno de los temas clave de la cumbre fue la inversión en innovación. Con el Comisario de Agricultura Phil HOGAN identificándolo como una «prioridad» de su agenda, los conferencistas pidieron a los agricultores y a los responsables políticos que no

sólo identificasen sino también utilizaran los conjuntos de habilidades, incluyendo la agricultura urbana, para dar el siguiente paso hacia adelante, que ayudaría a generar empleo y crecimiento en el sector. Por parte de la Comisión, el apoyo vendría principalmente a través de la Plataforma Europea de Innovación para la Agricultura, así como los programas Horizonte 2020 y FP7, que han duplicado su tamaño. Con una conferencia llena de nuevas tecnologías «perturbadoras», es vital recordar que «las nuevas tecnologías son mucho más que las modificadas genéticamente», como recordó a la audiencia la Directora Científica de Limagrain, Valérie MAZZA. Durante la primera sesión, el Europarlamentario Jan HUITEMA identificó tres áreas clave de la innovación: el cultivo de plantas y la cría de animales que podrían ayudar a reducir la entrada de insumos y aumentar los rendimientos.

Según el Europarlamentario la inversión en nuevos sistemas de producción, el control de clima y los sistemas de estabulación ayudarían al desarrollo del proceso y de los productos, sin embargo hizo hincapié en que esta innovación debería tener como prioridad el valor nutricional. (...)

La seguridad, sin embargo, todavía sería clave en cualquier innovación a lo largo de la cadena alimentaria, como advirtió al público el Comisario ANDRIUKAITIS, indicando que un Eurobarómetro del 2012 demostró que los consumidores son aún

reticentes a aceptar la innovación y el uso de nuevas tecnologías en alimentos como una de sus mayores preocupaciones. Para ayudar a disipar las preocupaciones de los consumidores europeos, el nuevo Comisionado declaró que terminaría la propuesta legislativa sobre el bienestar animal. Respetando también las preocupaciones de éstos, el Europarlamentario Jan HUITEMA advirtió que debemos «tomar precauciones con el principio de precaución para crear un espacio político para el emprendimiento», una excesiva dependencia en este principio podría dañar la capacidad innovadora de Europa. Para garantizar que el suministro de alimentos de la UE siga siendo seguro, el Comisionado anunció que contempla una nueva propuesta sobre alimentos novedosos.

La conferencia demostró que el espíritu de innovación está vivo y floreciente en Europa, pero que también queda mucho por hacer para asegurar que Europa malgaste menos alimentos y produzca una dieta fresca y saludable para la ciudadanía mundial del siglo XXI.

Robert de GRAEFF, ELO

Para más información,
visite la página web
www.FoodSummit.eu



La renovación del Intergrupo “Biodiversidad, campo, caza”

El pasado 12 de febrero en Estrasburgo, el Intergrupo «Biodiversidad, campo, caza» fue renovado oficialmente. Fueron elegidos el nuevo Presidente Karl-Heinz FLORENZ y los miembros de la mesa: Bendt BENDTSEN, Renata BRIANO y James NICHOLSON, como Vicepresidentes y Annie SCHREIJER-PIERIK, como Secretaria General. ELO conserva la Secretaría conjuntamente con FACE (Federación de asociaciones para la caza y la conservación de la fauna silvestre de la Unión Europea).

Los participantes comenzaron poniéndose de acuerdo sobre el hecho de que la restauración del Intergrupo es de vital importancia, teniendo en cuenta los nuevos desafíos a los que se debe enfrentar, como el uso de la tierra y medir la efectividad de los recursos, la aplicación de las medidas del reverdecimiento, la expansión de los grandes carnívoros y la evaluación de calidad de la legislación relativa a la naturaleza. El Intergrupo será una plataforma crítica que permitirá a los responsables políticos y a las organizaciones reunirse, discutir y debatir sobre temas importantes en lo referente a la gestión de la biodiversidad, la caza sostenible y las actividades rurales.

En los próximos años ELO se asegurará de tratar el tema vital de reconciliar la economía con la preservación del medio ambiente. También creemos que deberíamos tener una posición común sobre el cambio climático y es por ello que nos hemos propuesto que el Intergrupo trate este asunto antes de la COP21 en París.

Se aprobó el Plan de Trabajo del Intergrupo como parte integrante de la reunión, que prevé una próxima reunión el 14 de abril de 2015 en Bruselas sobre el «aumento del capital natural». Durante esta reunión pretendemos enfatizar la importancia de los procesos naturales de los servicios de los ecosistemas (aire limpio, la preservación de los suelos, etc.) para apoyar el desarrollo y crecimiento. Plantaremos específicamente la pregunta sobre cómo la legislación de la UE tiende a aumentar el capital natural mediante la aplicación de las medidas de reverdecimiento y estrategias sobre la biodiversidad y la silvicultura.

Julianna NAGY, ELO

Para obtener más información
póngase en contacto
con Delphine DUPEUX
delphine.dupeux@elo.org

Calendario de Eventos

2015 – Año Internacional de los Suelos FAO
<http://www.fao.org/soils-2015/es/>

3 de marzo, Día de World Wildlife
En celebración del día de la adopción de la Convención sobre el Comercio Internacional de Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres (CITES)
<http://www.wildlifeday.org/about>

Del 16 al 18 de marzo, Montpellier
Tercera Conferencia Científica Mundial sobre Agricultura Climáticamente Inteligente
<http://csa2015.cirad.fr/>

Del 20 al 22 de marzo, Aynhoe Park, nr.Oxford, RU
Conferencia de la “European Historic Houses Next/Gen” 2015
<http://www.europeanhistorichouses.eu/>

Del 21 al 23 de marzo, Bruselas
Forum para la Iniciativa Empresarial en el medio rural organizado por los YFCS
www.yfcs.eu

22 de marzo, Día Mundial del Agua
Este año el tema es: “Agua y Desarrollo Sostenible”
<http://www.unwater.org/worldwaterday/about/en/>

23 y 24 de marzo, Bruselas
4ª Conferencia Europea del Agua organizada por la DG Medio Ambiente de Comisión Europea
http://ec.europa.eu/environment/water/2015conference/index_en.htm

31 de marzo, Bruselas
8º Foro para el Futuro de la Agricultura (FFA) en The Square
www.forumforagriculture.com

14 de abril, Bruselas
Intergrupo “Biodiversidad, Caza, Medio Rural” reunión sobre “Mejorando nuestro Capital Natural”
www.elo.org

22 de abril, Bruselas
Ceremonia de Entrega de Premios del “Árbol Europeo del Año”
www.treeoftheyear.org

23 al 25 de abril, Pravets, Bulgaria
62ª Asamblea General del CIC
<http://www.cic-wildlife.org>

21 al 24 de mayo, Newmarket, RU
18ª Asamblea General de FCS